

Chapeau pour le château !

Des idées, de la volonté, de l'audace. Mieux que la vie de château, la vie de chantier ne fait pas peur aux bénévoles de l'association Renaissance du Haut-Gesvres.

Tout est à faire, ou plutôt à refaire. « C'était se retrousser les manches sinon laisser le château se transformer petit à petit, mais sûrement, en ruines. » François Allard, le président de l'association Renaissance du Haut-Gesvres, ne mâche pas ses mots. Il est un peu le chef d'orchestre de cette entreprise collective, bénévole, louable pour le patrimoine treilliérain. De très nombreux samedis matins, ils sont entre 20 et 30 à se relayer, s'entraider, pour déshabiller tout l'intérieur de cette bâtisse bourgeoise construite en 1837, et qui a depuis beaucoup souffert. « Nous mettons les murs à nu », indique Christophe, l'un des bénévoles, bien motivé à ne pas laisser ce joyau se perdre de cette manière. Le travail entrepris est colossal, conduit dans la poussière et la pénombre parfois. « À ce rythme-là, il faudrait 40 ans pour restaurer la demeure », précise François Allard, « mais à la limite, peu importe le temps, de nombreux châteaux se restaurent de cette façon en France. » Cette façon, c'est petit à petit, avec des objectifs ambitieux, mais réalisables, comme celui de transformer la grande pièce du rez-de-chaussée en salle d'accueil du public, pour des expositions, des cérémonies... En attendant, c'est à l'extérieur du château que des événements culturels prennent vie, l'association organise le 2 juillet prochain un concert de musique classique, ouvert à tous (lire le programme page 30).

Le chemin est encore long

« Jusque dans les années 1970, tout se faisait ici », fait remarquer un autre bénévole : « des kermesses, des fêtes de village, des réunions de famille... » La réhabilitation est une entreprise inscrite dans le temps, et après cette première étape de "nettoyage" du château, il sera temps de trouver un équilibre entre les travaux que



peuvent poursuivre les bénévoles, et ceux, plus techniques ou volumineux, réalisés par des entreprises : sont programmés le remplacement de l'encadrement et la pose d'une première fenêtre témoin, avec le concours de Atlantique Ouvertures.



Ce jour-là, Philippe, Pierrick, Mireille, David, Romain (le plus jeune, 18 ans) – et les autres... – ne ménagent pas leurs efforts, encouragés, sinon plus, par l'expertise de l'association Treillières au fil du temps, et soutenus par la commune. « La mairie finance une étude de reprise de structure auprès d'un cabinet spécialisé. C'est un geste fort, un pas en avant vers la reconstruction du château », indique François Allard. « Même si le chemin est encore long. »

Une opération de financement participatif sera lancée à partir du mois d'octobre.

Devenir adhérent, bénévole, obtenir des infos ?

www.renaissanceduhautgesvres.fr